

Denuncian consumo de alcohol y drogas en zona rocosa de la Av. Perú

Además de robos, comercio ilegal y falta de iluminación en distintos tramos del paseo costero durante todo el año.

Marialejandra Rozas
 La Estrella de Valparaíso

El borde costero de Viña del Mar, uno de los principales paseos turísticos de la ciudad, enfrenta una creciente preocupación por consumo de alcohol, drogas e inseguridad. A través de redes sociales, usuarios han denunciado la presencia constante de jóvenes bebiendo en las rocas y consumiendo marihuana en la vía pública a vista de todos los que transitan por el sector.

La usuaria @maresveral, a través de su cuenta en la red social X, denunció públicamente la situación que se vive en avenida Perú, luego de acudir junto a sus hijos y verse obligada a retirarse debido al "insopportable olor a marihuana" y a la gran cantidad de jóvenes bebiendo alcohol en las rocas. "¿Cómo es posible que se normalicen estas conductas?", cuestionó en su publicación, la que rápidamente generó múltiples reacciones de otros usuarios que relataron experiencias similares.

Las situaciones se repiten principalmente en la avenida Perú y en el paseo que va desde el Muelle Vergara hacia la Playa del Deporte, donde vecinos aseguran que el desorden es permanente y no solo en la temporada estival.

"Acá tenemos problemas que son superiores al consumo de alcohol y drogas. Andan grupos de menores robando, he visto cómo golpean y botan a personas para robarles. El mayor problema es la seguridad. Comúnmente hay patrullaje, pero no dan abasto, y al final la dificultad es la justicia, por-



DENUNCIAN CONSUMO DE ALCOHOL Y DROGAS EN EL BORDE COSTERO.

COMERCIO ILEGAL

Desde la Cámara de Comercio y Turismo de Viña del Mar informaron que la nueva ordenanza contra el comercio ambulante -que aún no es aplicada- permitirá multar a quienes compren y vendan comercio ilegal, como alcohol y drogas, con sanciones que pueden llegar hasta los \$355 mil pesos.

que los detienen y los sujetan al otro día", relata Juan José Lepe, artesano del borde costero desde hace más de 15 años.

Desde la Fundación Comité de Defensa del Borde Costero de Viña del Mar advierten que estas situaciones se mantienen durante todo el año. "Esto no pasa solo ahora que llegó el turismo. El consumo de alcohol y drogas es permanente, especialmente los jueves, viernes y sábados. Se vende alcohol de forma irregular y el olor a marihuana es constante duran-

te el año", señalan desde la organización.

Según relata la misma agrupación, a ello se suma la falta de iluminación en extensos tramos del borde costero, especialmente entre 5 y 8 Norte, donde los postes fueron retirados en 2018 y nunca repuestos. "La oscuridad favorece conductas que no se darían si hubiese luz. Desde el muelle hasta cerca de 15 Norte, esto es prácticamente tierra de nadie", advierten.

El comité asegura haber enviado ocho cartas a la alcaldesa Macarena Ríparamonti denunciando comercio ilegal, toma de alcohol en vía pública, inseguridad, carpas y deterioro urbano, entre otros incidentes, sin obtener soluciones concretas. "El borde costero une a los vecinos del cerro y del plan. Queremos dejar un legado para las futuras generaciones, no una ciudad entregada al descontrol. Los niños ven que se fuma marihuana y que se toma alco-

hol, y lo pueden terminar normalizando", enfatizan.

La situación comienza a impactar también al comercio y al turismo. Trabajadores del sector advierten que los robos son recurrentes, y el consumo de drogas y alcohol es habitual en espacios públicos.

"Viña del Mar sigue siendo una de las ciudades más seguras del país, y el borde costero es uno de los principales atractivos turísticos. Sin embargo, donde hay un alto flujo de personas también se generan problemáticas asociadas a seguridad, comercio ambulante ilegal y venta irregular de alcohol y drogas. Se están realizando operativos permanentes junto a Seguridad Pública y Carabineros, pero es un trabajo diario. Como ciudad estamos preocupados de mejorar la experiencia de residentes y turistas", recalcó el presidente de la cámara de comercio y turismo de Viña del Mar, Rodrigo Rozas. ☀